
月

坚

坚

（

2024年 1月 15日 第四版 人文视界

本版编辑 谷坤 校对 吴卓 本

重

重

层

层

坚

坚

董

本 月

楠

雲

市

（

重

重

层

市

充

年

本报讯 1月3日，“创业奋斗，‘就’在吉林”大学生就业创业座谈会在吉林大学中心校区举行，我校党委书记付宏
政在吉林大学主会场参会。学校在东区行政楼A501会议室设分会场，各学院设立收视点。学校领导，各学院院长、书记和
相关职能部门工作人员，就业指导教师、辅导员、部分师生、毕业校友等线上参加视频会议。

省委书记景俊海出席座谈会。他向全省高校毕业生及省内外各类人才发出邀请，希望大家深入贯彻习近平总书记在新

时代推动东北全面振兴座谈会上的重要讲话和二茵二四年新年贺词精神，把吉林作为择业就业起步之地、事业发展启航之
地、梦想追求起飞之地，选择吉林、创业吉林、扎根吉林，与全面振兴率先突破同频同向、同步同行，在吉林大地挥洒青

春汗水，成就精彩人生。会上，中国一汽党委副书记王国强、长光卫星技术有限公司董事长宣明、吉电股份有限公司董事

长才延福、留吉就业创业优秀学生代表穆炳睿、李方彤，返吉创业优秀校友代表张海波、高雪峰分别发言。

本报讯 12月27日晚，我校举行外籍师生新年联欢会。党委书记付宏政、公共关系委员会主任赵俊峰、外国
语言文学学院院长白士彦等领导，外籍教师、留学生及家属，外籍教师聘用和留学生管理单位的教师参加活动。

付宏政书记代表学校向外籍教师和留学生致以新年祝愿。在即将过去的一年里，在全校师生团结协作、努力

拼搏下，学校社会影响力不断跃升，全面建设取得优异成绩和飞速发展。外籍教师情系人文、倾心奉献，付出辛

勤劳动，为学校教育教学工作作出贡献。留学生的到来促进了中外学生文化交流，增添了国际化氛围。新的一年

即将到来，希望继续发扬开拓精神，携手共进，用智慧和力量共同谱写人文学院更加美好的明天。

外籍教师和留学生为参会嘉宾献上精心编排的文艺节目。整场联欢会在热情洋溢的气氛中结束。

（国际合作与交流处）

学校组织收看“创业奋斗，‘就’在吉林”

大学生就业创业座谈会

本报讯 12月22日，校工会召开2023年度工会工作总结会议，党委副书记赵莹出席并讲话。校工会委员会委员、工会
经费审查委员会委员、各基层工会负责人参加会议。

会上，校工会主席李建辉以“做实服务品牌，打造特色职工之家，积极推进新时代学校工会工作高质量发展”为主题，

从工会组织不断完善，充分发挥党的助手作用；以政治建设为统领，坚持强化工会组织职能；创新开展“互联网+”智慧工
会工作新模式，打造方便快捷的网上职工之家；积极开展服务设施实体化建设，打造“温馨”的线下职工之家；以“人文

关怀”为切入点，增强工会的凝聚力；创新开展特色活动，教职工文化生活丰富多彩；强化精准服务，切实解决教职工急

难愁盼问题等六个方面回顾总结2023年度工会工作，对2024年工会工作进行详细部署。
工会副主席孙楠全文领读了习近平总书记同中华全国总工会新一届领导班子成员集体谈话时的重要讲话《坚持党对工

会的全面领导，组织动员亿万职工积极投身强国建设民族复兴伟业》。财务处王涵对2023年工会经费管理与使用情况进行说
明。大家审议通过《长春人文学院工会会员缴纳会费标准调整方案》，将于2024年1月1日起执行。

最后，党委副书记赵莹总结讲话。她肯定了工会2023年工作取得的成绩，要求全体工会干部牢记使命责任，做调动广
大教职工投身强国建设、民族复兴伟大事业的推动者。强化使命担当，成为服务师生、维护职工群众利益的标杆，成为建

设和谐幸福校园的示范者和推进者。她提出四点要求，一是聚焦思政引领，坚定工会工作正确方向，工会干部要认真学习

宣传贯彻习近平总书记重要讲话和中国工会十八大精神，提高思想认识，做团结广大教职工听党话、感党恩、跟党走的引

领者；二是聚焦竭诚服务，强化“暖心”工程，工会干部要努力把自己锤炼成职工群众信赖的“娘家人”，找准工会发挥作

用的着力点，走到群众中去，真正关心教职工、服务教职工，做细做小做实工会工作，为“幸福人文”发展奠定坚实基础；

三是聚焦民主管理，强化教代会职能，发挥工会的“桥梁”功能，通过“教代会”这个主渠道征集广大教职工的诉求，切

实解决师生关心的突出问题，在“办实事”上下功夫；四是加强工会自身建设，通过理论学习和业务培训，不断提升自身

政治理论素养和工作水平，建设一支靠得住、能战斗、能力强、有作为的工会干部队伍。 （校工会）

学校召开2023年度工会工作总结会议

本报讯 1月11日上午，校工会召开第三届教代会执委会、工会委员会第二次（扩大）会议。第三届教代会执委会、工
会委员会委员、经费审查委员会委员，教代会各代表组组长、各分工会负责人参加会议。校工会主席李建辉主持会议，党

委副书记赵莹出席会议。

本次会议旨在进一步推动学校民主管理和教职工权益保障工作。审议通过《拟推选张万励同志为教代会执委会、工会

委员会候补委员的决定》 （草案），补选学校第三届教代会执委会、工会委员会委员。

经过严格选举程序，张万励同志被补选为第三届教代会执委会、工会委员会委员。补选后，第三届教代会执委会、工

会委员会组成人员分别为（按姓氏笔画为序）：马锦天、王春杰、孙楠、张万励、李建辉、李檀、赵慧军、钱明锐、寇雅

楠。会议还审议通过《长春人文学院企业年金方案》 （草案）。企业年金作为教职工退休后的重要保障，对于提高教职工的

生活质量具有重要意义。

最后，党委副书记赵莹在讲话中对会议召开表示祝贺，对张万励同志当选教代会执委会、工会委员会委员表示祝贺。

她强调，学校的发展离不开全体教职工的共同努力，希望各位委员能够认真履行职责，为学校高质量发展贡献力量。学校

将继续加大对教职工的关爱力度，努力营造和谐稳定的工作环境。 （校工会）

12月31日晚8点，《启航2024———中央广播电视总台跨年晚会》隆重播出。我校舞蹈系百余名学生演绎创意

作品《瑞雪兆丰年》荣登跨年晚会。跨年晚会在央视综合频道、综艺频道、音乐频道等电视频道和央视网、央视

频APP、央视新闻、央视文艺、文艺之声等央视新媒体平台播出。
《启航2024———

中央广播电视总台

跨年晚会》 以四季

为元素，带着2023
年的满满收获，展

望2024年新的征途。
晚会在热烈欢腾的

鼓乐节目 《和鸣》

中拉开序幕；创意

节目《草绿万物生》

《龙跃山河盛》 《谷

满庆丰收》 《瑞雪

兆丰年》，绚丽多姿

的歌舞与各地美景

相得益彰，体现祖

国大地春夏秋冬四

季景色，一展传统

文化的勃勃生机；

整台晚会通过清新

的表达，青春的色彩，与广大观众一起辞旧迎新，走进充满希望的2024年。
创意作品《瑞雪兆丰年》由中央广播电视总台摄制组前往吉林省取景拍摄，作品选取传统东北秧歌道具和舞

蹈素材，由我校舞蹈系学生演绎而成。作品取景长春市文化广场、净月潭、梅河口市知北村三处景点，舞蹈系学

生舞起手绢、花棍、红绸和绳龙，在瑞雪美景中舞出人们内心的火热。

据实时收视率统计信息，《启航2024———中央广播电视总台跨年晚会》收视率断层第一，达到4.8%（收看人
数/全国人口伊100%）。在此之中，《瑞雪兆丰年》节目播出收获大量点击和高度反响。中央广播电视总台“央视
文艺”平台中，作品播放量达到324.3万人次。节目受到央视领导高度赞誉，获得台领导单独表扬。

（音乐舞蹈戏剧学院）

舞蹈系学生演绎节目《瑞雪兆丰年》荣登
《启航2024———中央广播电视总台跨年晚会》

我校举行外籍师生新年联欢会

近日，现代教育技术中心收到吉林省普通话培训测试中心发来的感谢信，对我校普通话考试组织保障工作给

予充分肯定和赞扬，对学校全力支持国家普通话测试工作表示感谢。

感谢信写道：我中心为缓解吉林省普通话培训测试工作压力，2021年实地考查长春人文学院测试站，该测试
站考试场地设施完备，考试环节组织严密，工作人员水平高，符合我中心要求。吉林省普通话培训测试中心委派

长春人文学院，协助我中心进行普通话水平测试工作。至2023年，已累计完成10410人的测试工作。有力地支持
了国家普通话水平测试的开展，为吉林省普通话水平测试工作做出了重要的贡献。

（现代教育技术中心）

我校收到吉林省普通话培训测试中心的感谢信

本报讯 12月13日至22日，招生办组织12个基层学院分别开展2024年寒假第六届招生宣传使者“回访母校，
拜望恩师”活动培训大会，旨在加强我校与生源中学联系，更好展示学校办学实力及特色，提升大学生社会实践

综合能力。

培训会主要从校园环境、办学历史、师资力量、人才培养、学生工作及历年招生情况等方面，全面介绍学校

整体情况，立体化解读学校在招生计划、类型、专业、录取规则等方面政策。各学院领导分别向招生使者作动员

部署，明确回访使命，重返母校、感恩老师、展示美好大学生活，为人文学子搭建和母校沟通联系桥梁，也带去

长春人文学院对每一名高中学子梦想起航的美好祝福。

本次活动共有330名学生被选入第六届招生宣传使者团。这12支队伍的招生宣传覆盖面涉及22个省 （市、
区）、311所高中、两万多名师生，为我校新年度招生录取工作提前预热。

（招生办公室）

学校开启2024年寒假
“回访母校，拜望恩师”招生宣传活动

本报讯 为促进高中阶段与大学教育的有效衔接，加强与优质生源高中的交流合作，推进我校招生工作的高

质量发展，1月8日上午，外国语言文学学院院长、党总支书记白士彦和学校招生办主任赵慧军等一行4人前往长
春市第九中学，就建立生源基地、就业实习基地等方面与该校进行沟通交流。长春市第九中学党总支书记董英

杰、校长张广博、高三教务主任孙丽娜出席活动。

会议期间，赵慧军向与会人员详细介绍学校学科专业设置、就业去向和近几年招生情况。白士彦就学院英

语、日语、俄语专业学科建设、人才培养特色等方面进行介绍。董英杰对我校代表团的来访表示热烈欢迎，就长

春九中的历史文化、目前招生及升学情况进行全面概述。双方表示建立生源基地，有助于长春人文学院优化生源

素质、有利于九中学子在升学率中取得新突破。张广博就生源基地建设工作提出了具体意见和设想，同时表示期

待通过高校和高中双方生源基地建设合作，实现中学与大学教育的有效衔接，更有力促进学生成长成才。

生源基地的建立，适应了吉林省教育强省需要，架起“高中教育”与“高等教育”的桥梁纽带，实现了高

中、高校、学生三方共赢，为地方经济及社会发展拓宽了人才培养渠道。

（外国语言文学学院）

外国语言文学学院赴长春九中开拓生源基地

本报讯 1月10日，学校召开校级项目库和校级“112”博士科研提升工程项目结项会。理工学院院长马志强教授、文
学院院长高长山教授、护理福祉学院院长刘玉锦教授、吉林农业大学信息学院副院长曹丽英教授、科研产业处处长陈桂芬

教授5位专家担任评委。9名校级科研项目负责人作结项汇报，并就评审的提问作答。对于结项质量较高的项目，评委给出
提升意见，并建议项目负责人在此基础上申报省级及以上科研项目。

此次会议激发了中青年骨干教师的科研热情。学校科研工作将继续以内涵式发展为动力，着力夯实科研基础，进一步

强化对校级科研项目的管理与服务，采取多种形式加大对青年科研人员的指导力度，为学校建设一流应用型民办大学助力。

（科研产业处）

学校召开第三届教代会执委会、

工会委员会第二次（扩大）会议

此次会议在学校师生中引起热烈反响。部分辅导员表示，景俊海书记的讲话为今后做好留省就业工作奠定了基石，指

明了方向。要继续加强毕业生留省就业的指导和服务，帮助学生更好了解省内就业形势和政策，提供精准就业信息，为毕

业生扎根吉林提供更多帮助、创造更多机会。学生们纷纷表示，景俊海书记的讲话振奋人心，给即将毕业的同学们指明了

奋斗方向。作为当代大学生，要把人生理想融入强国建设、民族复兴伟业当中，要砥砺奋进勇敢向前，以拼搏姿态激扬青

春、追逐梦想，把个人的发展与吉林发展紧紧连在一起。

学校将积极宣传留省就业政策，开拓就业资源、收集发布就业信息，举办好企业专场招聘和宣讲活动，为我校学生扎

根在吉林、奋斗在吉林、圆梦在吉林搭建平台。为新时代吉林振兴发展做好充分的思想上、知识上和能力上的准备，教育

和引导学生扎根吉林大地，为吉林省经济社会建设发展作出新贡献。 （就业创业处）

学校设立分会场参加视频会议

我校召开校级科研项目结项会

舞蹈系学生演绎节目《瑞雪兆丰年》

牌


